	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	La Razón	2	15/11/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Rozones

Seguridad en CDMX, nota internacional

Con la novedad de que la reducción en los índices de homicidios en la capital es noticia internacional y está haciendo que ciudadanos estadounidenses se interesen en venir aquí. La razón no es menor: la incidencia de asesinatos se encuentra en una reducción sostenida y por debajo, por ejemplo, de ciudades como Baltimore o Saint Louis. Incluso en 2021, está mejor que Dallas o Portland y este año podría superar a Austin. Vale la pena echarle un vistazo al reportaje que publica estos días Ioan Grillo, escritor y periodista especializado en temas de crimen y seguridad, quien reporta lo anterior y señala el rol que juega en este logro la decisión de Claudia Sheinbaum en 2019 de apostar por Omar García Harfuch al frente de la SSC.

Ebrard en el G20

Y el que en estos días participa en la Cumbre de lideres del G2O, que se lleva a cabo en Bali, es el canciller Marcelo Ebrard, quien ya ha tenido encuentros con lideres mundiales como el presidente de Francia, Emmanuel Macron, o el de Argentina, Alberto Fernández. En ese marco, nos comentan, es que ha instado a que se cumplan compromisos con el medio ambiente y la paz global. Además, lleva a cabo la promoción de la propuesta del Presidente López Obrador de crear un fondo internacional para sacar de la pobreza extrema a mil millones de personas que viven con dos dólares o menos al día. Como es sabido, se trata de una iniciativa originalmente planteada frente al Consejo de Seguridad de la ONU. Otro tema de la agenda del titular de la SRE es la de reiterar la importancia de que los líderes de las naciones desarrolladas cumplan los compromisos del Acuerdo de Paris. Ahí el dato.

Evitar un apretón presupuestal

Y donde están encendiendo focos amarillos, que se pueden convertir en rojos, es en algunas alcaldías de la Ciudad de México. Porque resulta que algunas de ellas recibirán incrementos presupuestales bastante limitados, con lo que se afectarán proyectos que están permitiendo sacar a las demarcaciones del abandono en el que se encontraban. Es el caso de Coyoacán, a cargo de **Giovani Gutiérrez**, a la que prevén destinarle en 2023 un alza de sólo 4.8 por ciento, porcentaje menor al recibido en 2022 y muy por debajo de la inflación, que es del 8.9 por ciento. Ayer, el alcalde refirió que este hecho "limita de manera preocupante nuestro margen de operación", y anticipó que Coyoacán requiere el apoyo del Congreso de la Ciudad. Nos hacen ver que en la alcaldía ha habido eficiencia y transparencia, por lo que su demanda es bastante atendible.

Contención en el ISSSTE

Relevante, nos comentan, el hecho de que el Órgano Interno de Control del ISSSTE. haya decidido solicitar un recurso de revisión ante un tribunal a efecto de que la firma Casanova Vallejo, dedicada a arrendamiento de vehículos y ambulancias, siga bajo la inhabilitación de la Secretaría de la Función Pública, dependencia que ratificó que ese estatus prevalece hasta el momento. Nos recuerdan que apenas el pasado 11 de noviembre se publicó en el *Diario Oficial de la Federación* que Casanova Vallejo había ganado un juicio de amparo con la finalidad de que las autoridades no publicaran su sanción, multa ni inhabilitación en el Directorio de Proveedores y Contratistas Sancionados, con lo que estaría en posibilidades, se dijo entonces, de burlar una sanción impuesta por parte del Gobierno del Presidente **López Obrador**, que debe durar 45 meses. Uf.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
La Razón	2	15/11/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

La COP y Nuevo León

Hablando de temas internacionales, el que regresó con una carretada de acuerdos de su participación en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, COP 27, fue el gobierno de Nuevo León, a cargo de **Samuel García**. Y es que el mandatario estatal logró convenios con varias instituciones de prestigio mundial con cuyo respaldo técnico y de recursos, el estado elaborará y ejecutará una agenda de transición energética. Entre ellas se encuentran UK Pact, Foreign Commonwealth & Development Office, Global Environemental Fund, Solar Alliance y World Resources Institute. Destacan de ahí los apoyos para implementar un plan para combatir las consecuencias de la crisis climática y, por otro lado, el rol que el gobiernador de Nuevo León ha asumido en Compact of Governors, un espacio en el que gobiernos de América Latina trabajarán de forma coordinada para establecer programas en beneficio del medio ambiente.

Comisión de debut y despedida

Fue el pasado 25 de octubre, en una ceremonia, que prometieron que sacarían un documento donde incluirían más de 100 iniciativas de Reforma Electoral, que todos los partidos tendrían voz, que las opiniones de las organizaciones de la sociedad civil serían tomadas en cuenta y se valorarían todas las experiencias para tener una legislación digna de nuestros tiempos. Sin embargo, han transcurrido 20 días y no han hecho nada. Ante ello, el morenista **Hamlet García** reveló que su bancada ya dio el ultimátum para tener un documento conjunto el 25 de noviembre, o de lo contrario impondrían su mayoría; los panistas y priistas han dicho que no votarán por la reforma. ¿Será que el dichoso grupo especial quedará como la vieja canción; una noche de debut y despedida?